

Cooperativas conviven con cualquier sistema económico (El Financiero 21/06/11)

Cooperativas conviven con cualquier sistema económico (El Financiero 21/06/11) Pablo Chávez Meza Martes, 21 de junio de 2011 • 2012, año internacional del sector: Imperial • En México hay más de 10 millones de cooperativistas. • Desconocimiento por falta de una política adecuada. La reciente crisis financiera que afectó al mundo y cuyas secuelas siguen presentes, ha provocado que muchas naciones cuestionen el modelo económico actual; por eso el sector de cooperativas levanta la mano y afirma que estas figuras son una opción que convive con cualquier sistema. Ramón Imperial Zúñiga, vicepresidente mundial de la Alianza Cooperativa Internacional y presidente en el continente americano, aseguró que en el mundo se ha cuestionado el modelo económico actual; por ello consideran que es un buen momento para que las cooperativas den a conocer lo que hacen. En conferencia de prensa para anunciar la realización de la asamblea general de cooperativas en México y con ello se dé inicio a la celebración del año internacional del sector, el dirigente explicó que tanto en naciones con régimen socialista como en países con sistemas capitalistas, hay cooperativas que operan muy bien. "Las cooperativas convivimos en cualquier sistema económico y político, porque la cooperativa lo que busca es trabajar en función de la persona como ser humano, promovemos mucho los valores y lo que tratamos de demostrar es que la unión de las personas es lo que genera nuevas alternativas para su propio desarrollo", sostuvo. Detalló que en el país existe una diversidad de cooperativas, como las pesqueras y de transporte, no sólo las de ahorro y préstamo; lo que pasa es que dentro de las instancias se le ha dado poca difusión a lo que se hace en el gremio. Reconoció que existe un problema de falta de información estadística, pero estimó que en México hay alrededor de diez mil cooperativas, las cuales atienden a más de diez millones de personas de manera directa y a cerca de 20 o 25 millones de forma indirecta. "La cifra real se perdió, por la falta de un buen marco legislativo adecuado, no tenemos un instituto, un centro donde se haga el registro formal de todas las cooperativas que hay en el país, hay algunas áreas, como en la Secretaría de Economía, en la de Desarrollo Social hay otro (registro), en la del Trabajo o en la de Agricultura, pero está muy dispersa la información", aseveró. Imperial Zúñiga insistió en que la falta de una política pública adecuada al respecto ha provocado toda esta situación de desconocimiento del sector; por ello, como gremio dan sus primeros pasos con la celebración de la asamblea general de la Alianza Cooperativa Internacional en Cancún, Quintana Roo. Con esto, dijo, como sector se buscará unir a las diferentes cooperativas y confederaciones, a fin de trabajar de manera coordinada, pero se requiere llevar a cabo un esfuerzo con el gobierno federal y los legisladores, aseveró. "Todo mundo habla de la inclusión social, de generar riqueza, y la verdad, está demostrado, a nivel mundial, que las cooperativas somos una de las mejores alternativas para este hecho", dijo. De ahí la importancia de que las Naciones Unidas hayan decretado a 2012 como el Año Internacional de las Cooperativas. Puntualizó que las cooperativas no están en contra del capital; por el contrario, lo utilizan, pero la clave está en reconocer al ser humano como el centro de toda la actividad económica y es hacia quien se deben dirigir el desarrollo y todas las actividades, dijo. Como lo informó EL FINANCIERO, esta asamblea tendrá lugar del 14 al 18 de noviembre, en el destino turístico de Cancún, Quintana Roo.